



POLÍTICA

Los agricultores ecológicos tendrán el doble de las ayudas actuales

La Junta ha aprobado el Plan Estratégico de Producción Ecológica, dotado con 53,2M€ hasta 2020, que permitirá doblar las ayudas a los agricultores. **PÁGINA 6**



La agricultura ecológica tendrá el doble de las ayudas actuales

La Junta aprueba un plan estratégico con una dotación de 53,2 millones de euros hasta 2020

FÉLIX VILLALBA VALLADOLID

Un agricultor con 30 hectáreas de regadío recibirá unos 9.000 euros al año solo por dedicarse a la agricultura ecológica. Esas ayudas de la Junta de Castilla y León se sumarán a los 10.000 euros anuales que al productor le llegan por la Política Agraria Común (PAC), con lo que Castilla y León duplica estas ayudas, aunque la cantidad puede ser mayor dependiendo del tipo de cultivo o de si el agricultor es joven o mujer. Es la consecuencia del Plan Estratégico de Producción Ecológica, que tiene una dotación de 53,2 millones de euros hasta 2020.

El Consejo de Gobierno aprobó ayer el Plan Estratégico que pretende incrementar la producción ecológica de la Comunidad. Según justificó la consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, la Junta apuesta por este sector debido a su potencialidad. En España, este tipo de agricultura está creciendo a un ritmo del 15% anual. La Comunidad, pese a su gran dedicación agraria, solo representa el 2% de la agricultura ecológica española, y el 1% en el caso de la ganadería.

El número de productores ecológicos en Castilla y León es de 669, con 30.621 hectáreas, frente a los 30.600 productores españoles con 1,7 millones de hectáreas. España es el primer país europeo en superficie ecológica. La demanda de productos ecológicos en el mundo es creciente, concentrándose sobre todo en Estados Unidos, Alemania y Francia. El valor total del mercado europeo en 2013 (últimos datos disponibles) llegó a los 19.700 millones de euros, con un claro dominio del mercado alemán con 6.600 millones.

La demanda es, por tanto, de países con alto poder adquisitivo, donde se está empezando a optar por



Valdeón respondió con dureza a la crítica socialista sobre gastos. ICAL

productos con un mayor precio pero con garantías ecológicas y un plus de calidad.

En este contexto, la consejera de Agricultura considera que es posible producir más y hacer rentables los productos en un mercado en ex-

pansión, ya que está creciendo el consumo en países como Dinamarca, Suiza y Austria.

Además, según explicó la consejera, los agricultores pueden adaptarse al sistema ecológico con pocos cambios y obtienen una reducción

de costes al renunciar a la mayor parte de los productos químicos.

Lo que busca el plan estratégico es aumentar la producción y atender a los potentes mercados cercanos, como Madrid y Bilbao, y a la demanda exterior, teniendo en cuenta que el 80% de la producción española se exporta a la Unión Europea. Además, se busca una adecuada comercialización, con una industria y unos puntos de venta estables, plataformas conjuntas de comercialización. A ello se une la diversificación de la marca Tierra de Sabor, que añade el Sabor Ecológico.

Castilla y León solo representa el 2% de la superficie ecológica de España

De los 53,2 millones del plan, 29,5 están destinados a contratos de agricultura para el mantenimiento e incorporación a este tipo de producción. 12,5 millones servirán para apoyar inversiones en explotaciones agrarias y en jóvenes agricultores. Otra partida de cuatro millones se dedicará a primas para la instalación de jóvenes en agricultura ecológica. Las industrias que inviertan en este tipo de producción dispondrán de fondos por 3,6 millones, una cantidad idéntica a la que se destinará para impulsar la comercialización y difusión de los productos.

Con todos ello, la Junta espera asentar población rural y consolidar y desarrollar un sector como el agrario que supone el 11% del PIB de Castilla y León y da empleo a más de 100.000 personas.

LAS UNIVERSIDADES RECIBEN 4,6 MILLONES PARA ABONAR LAS EXTRAS

Las cuatro universidades públicas de Castilla y León recibirán 4,6 millones de euros para que puedan afrontar el abono del último tramo de la paga extra correspondiente al mes de diciembre del año 2012. El Consejo de Gobierno aprobó ayer la aportación que se reparte en 447.021 euros para la Universidad de Burgos, para la de León 782.448, la de Salamanca recibirá 1,79 millones y la de Valladolid 1,65 millones. La vicepresidenta de la Junta, Rosa Valdeón, destacó que en la partida se incluyen los 202.730 euros que se adeudaban a los 194 investigadores contratados en las universidades, a los que se les devuelve el 100% de la paga. Hay 16 investigadores contratados en la Universidad de Burgos, 36 en la de León, 87 en la de Salamanca y 55 en la Universidad de Valladolid. La Consejería de Educación destinó a lo largo del año 2015 algo más de 336 millones de euros, incluidos los pagos de la parte de las pagas extraordinarias pendientes que se abonaron en ese ejercicio. El Ejecutivo señaló que con esta «financiación adecuada, apuesta por la calidad de la enseñanza universitaria y la investigación científica».

«MISERABLE» INTERPRETACIÓN DEL PSOE DE LOS GASTOS EN CHUCHERÍAS O CINE

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León, Rosa Valdeón, reaccionó ayer con indignación a las críticas socialistas sobre gastos del Gobierno. El PSOE había afeado algunas facturas en chucherías, en boleras, en toros... Según Valdeón, buscaban un escándalo, lo que no criticó, pero sí señaló que es «doloroso que utilicen de esta forma tan mezquina su desinformación o maldad, una de las dos cosas, pero en grandes dosis». Y es que había una explicación razonable para estos desembolsos. La Junta de Castilla y León, informó Valdeón, tiene menores en acogida a los que otorga los mismos derechos que a otros niños que vivan con sus familias. Por eso, les dan chucherías o les llevan al cine. En el caso de los pagos a una bolera es parte de un programa de actividades de niños de un centro psiquiátrico. La vicepresidenta señaló que en algunos casos incluso se les da dinero en efectivo, igual que lo que sería la 'propina' de un menor en su familia. En otro ejemplo, los toros, el gasto es en difusión y organización de actividades de promoción de la fiesta, nunca en entradas como dijeron en el PSOE. «Es miserable la interpretación que han hecho», dijo Valdeón, para quien «los socialistas deberían pedir perdón».

OTROS ACUERDOS

Ayuda a la infancia. El Gobierno aprueba un subvención de 1,7 millones de euros para financiar programas de promoción, prevención y protección a la infancia a través de 15 entidades. 253.000 euros son para trece entidades sociales, 1.257.600 euros para la Asociación de Protección del Menor, que gestiona 16 Puntos de Encuentro Familiar, y 210.898 para el Consejo Comarcal del Bierzo.

Admisión de estudiantes. El Consejo ha modificado la regulación de la admisión de los estudiantes en centros docentes sostenidos con fondos públicos de la Comunidad. El nuevo texto incluye aspectos que la experiencia en estos tres años de su vigencia ha aconsejado la necesidad de precisar o añadir a dicha norma.

Obras en colegios. El Consejo de Gobierno ha aprobado subvenciones por un importe total de 660.000 euros destinadas a las diputaciones provinciales de Ávila, Palencia, Salamanca, Soria y Valladolid para financiar obras de reparación, conservación y mejora en colegios de Educación Infantil y Primaria del medio rural. Este año la oferta de la Junta ha sido aceptada hasta el momento por estas cinco diputaciones provinciales.

Seguridad informática. Autorizada la contratación de servicios para el Centro de Operaciones de Seguridad y suministro de cortafuegos para proteger la Red Corporativa de la Administración de la Comunidad de Castilla y León, por un importe de 2,6 millones de euros. La duración del contrato está prevista para un periodo de cuatro años.

Parque de los Picos de Europa. Aprobada la aportación económica de 800.700 euros al Consorcio Parque Nacional de los Picos de Europa para la atención de los gastos corrientes y de inversión en mantenimiento durante el año 2016. La gestión se comparte con Asturias y Cantabria.